
学 校 だ よ り

地域でクリーン活動をしました
18日(木)の朝、全校生徒が自分達の住む近くの公園に集

合しました。点呼の後、先生たちや協力してくださった保

護者の方とともに、公園とその近く

の道路のゴミ拾い活動をしました。

その後9:20頃、体育館に地区別に

集合し、各班の感想をみんなで聞き

ました。最後に整美委員長の久木元
く き も と

君がこの活動の意味として、ジョージ・ケリング博士がニュー

ヨークの犯罪を、地下鉄の落書きをすべて消すことから始

め、見事犯罪の減少化
げ んし ょうか

に成功した例で説明しました。これ

は「割れ窓
わ ま ど

理論
り ろ ん

」といって有名ですが、確かに「掃除」「ゴ

ミ拾い」で 周
まわ

りをきれいにすることが、生徒の心までき

れいにするというのは、当たっています。このクリーン活

動は、毎年２回行っています。来年もその予定ですので、

来年度もご協力よろしくお願いします。

少年消防クラブ解散式
17日(水)の６校時に、１年１組が一

年間がんばってきた「少年消防クラ

ブ」の解散式を行いました。写真は

そのときの講習会「三角巾での応

急処置」の体験の一幕
ひとまく

です。「トライやる」でもお世話に

なる東消防署の皆さん、一年間ありがとうございました。

英語検定合格者 【準２級】中原優歩 【３級】坂拓実

【４級】節和美里・梁川奈央・山辺廉斗・山元祐佳・荒木真美

万木実沙季・辻陸平・芳麻美・平谷尚・久木元大地

【５級】 杉山みのり・田辺菜桜・辻原麻希・大崎慎悟・西田遙

学学校校関関係係者者評評価価
前号でお知らせしました「自己評価」をもとに、学校評

議員さん(地域・学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

・ＰＴＡ)と関係者(幼・小)の

方から「学校関係者評価」をいただきました。(Ａ：よく取

り組み成果がある Ｂ：熱心に取り組み今後が期待できる Ｃ：

取り組んだが成果が今ひとつ D：取り組み自体が不十分)

１ わかる授業への取り組み

(1) わかりやすく学 習
がくしゅう

意欲
い よ く

の高まる指導……………… Ｂ

(2) 教員自身の授業の工夫
く ふ う

改善
かいぜん

……………………………Ｂ

(3) 校内外の研修や研究授業への成果ある取り組み……Ｂ

(4) 道徳・総合的学習などの計画的実施…………………Ｂ

２ 生徒理解に基づく生徒指導

(1) 組織として統一された毅然
き ぜ ん

たる指導…………………Ｂ

(2) 別室・家庭訪問など不登校生徒への支援……………Ｂ

(3) 全職員の共通理解に基づく特別支援教育……………Ｂ

(4) 自治力
じちりょく

を育てる生徒会活動・学級活動……………… Ｂ

(5) 達成感
たっせいかん

のある行事とクラブ活動………………………Ｂ

３ 保護者・地域との連携

(1) 保護者・地域への学校情報の公開……………………Ｂ

(2) 幼・小との連携や地域との協 働
きょうどう

体験活動……………Ｂ

まとめ 基本的に「学校はよく努力している」という評価

をいただきました。課題としては「支援の必要な生徒への

ケア」「組織としての共通理解と意識改革の必要性」「親

子ふれあいなどの地域との連携」「花のある教室環境」が

上がりました。来年度はこれを生かして改善していきます

ので、よろしくお願いします。

第第５５００回回卒卒業業証証書書授授与与式式

３月１１日(木)、午前１０時から卒業証

書授与式を行いました。多数のご来賓、地

域の方、保護者の皆さんが出席してくださ

いました。たいへん寒い中、最後まで見守

ってくださり、本当にありがとうございました。

私は「式辞
し き じ

」の中でこんなことばを贈りました。

１ 皆の気持ちが一つになった達成感
たっせいかん

の爆発した合唱コンクールの感動

２ 今の幸せに感謝しながら、今を一生懸命に生きることの大切さ

３ 心のこもったことばを話せる人間になろう

とにかく、温かく思いやりのある学年でした。いくつもの感動を与えてく

れました。人生の大海の中に漕
こ

ぎ出す卒業生。これからの人生はおそらく「若

草」より厳
きび

しくつらいものになるはずです。しかし、その代わり、責任は伴

いますが、自分で決められ、自分で選べます。

どうか、困難
こんなん

を乗り越え、本当の「幸せ」をつかんでほしいです。その「幸

せ」が、自分より困っている人たちの「幸せ」に目を向ける余裕のある「幸

せ」であることを心から願っております。卒業生の未来に幸あれ！！

卒業生のことば

昨昨年年、、池池間間哲哲朗朗ささんんかからら､､世世界界のの恵恵ままれれなないい子子どどももたたちちのの現現状状

をを聞聞ききままししたた。。断断片片的的なな知知識識ははあありりままししたたがが、、池池間間ささんんのの「「ここ

のの子子たたちちのの夢夢ははねね、、大大人人ににななるるここととななんんだだよよ」」「「学学校校にに行行くくここ

ととななんんだだよよ」」とといいううここととばばにに衝衝 撃撃
しょうげき

をを受受けけままししたた。。同同じじ人人間間ででああ

りりななががらら､､同同じじ子子どどももでであありりななががらら、、私私たたちちととはは何何とといいうう違違いいなな

んんででししょょうう。。学学校校にに行行くくののがが当当たたりり前前、、ごご飯飯をを食食べべるるののがが当当たたりり前前、、「「死死のの恐恐怖怖」」をを

意意識識せせずず生生活活ででききるる私私たたちちとと比比べべてて……。。同同時時にに池池間間ささんんはは、、そそんんなな子子どどももたたちちにに何何がが

ででききるるかか、、そそののよよううなな子子どどももたたちちをを一一人人ででもも減減ららすすたためめににははどどううししたたららよよいいかかとと問問いい

かかけけらられれままししたた。。物物資資
ぶ っ し

のの援援助助もも大大切切でですすがが、、ももっっとと私私たたちちがが簡簡単単ににででききるるここととはは……。。

そそれれはは、、今今をを大大切切にに生生ききるるこことと､､一一生生懸懸命命生生ききるるここととだだとといいわわれれままししたた。。生生をを受受けけてて

１１５５年年、、今今ままでで多多くくのの方方々々のの恩恩恵恵
おんけい

をを受受けけててここここままででややっっててここれれままししたた。。助助けけてていいたただだ

いいたたととききののううれれししささ、、人人ののおお役役にに立立っったたととききのの満満足足感感もも多多少少味味わわっっててききままししたた。。ででもも

振振りり返返っっててみみてて、、今今をを大大切切にに生生ききててききたたかか、、疑疑問問でですす。。

私私たたちちはは今今日日卒卒業業ししまますす。。多多くくのの温温かかいい気気持持ちちにに支支ええらられれ、、卒卒業業ししまますす。。今今ままでで以以

上上のの困困難難がが待待ちち受受けけてていいるるののももわわかかっってていいるるつつももりりでですす。。何何ととかか自自分分達達のの力力でで乗乗りり切切

るるよようう努努力力すするる覚覚悟悟でですす。。ここれれままでで私私達達をを支支ええててくくだだささっったたおお父父ささんんおお母母ささんん・・先先生生

方方ははじじめめ事事務務のの方方・・校校務務員員ささんん、、あありりががととううごござざいいままししたた。。ここれれかかららもも見見守守っってていいたた

だだきき、、成成長長ししたた姿姿をを見見てていいててくくだだささいい。。社社会会のの一一員員ととししてて勤勤めめをを果果たたせせるるよよううなな大大人人

ににななるるここととをを誓誓いいまますす。。 卒卒業業生生代代表表 北北川川絵絵理理・・辻辻中中陽陽太太
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校 訓

自立・創造
で献

飛び立とう 未来を信じて

一年間ありがとうございました

３年の先生一同

平成２１年度の学校だより「若草」も早いもので最終号を迎えました。この１年間

「学校評価」ということで、生徒や保護者の皆さんにいろいろなアンケートをお願い

し、私達の「自己評価」の参考にさせていただきました。各ご家庭のご協力につきま

して、感謝申し上げます。来年度も、保護者の皆さんの意見に十分耳を傾けながら、

「自立・創造」の校訓のもと、「心・技・体」の「生きる力」の育成

に全力を注いでいく覚悟であります。どうぞよろしくお願いいたし

ます。一年間、ありがとうございました。

校長 高木 貴久

保護者の皆様へ

どうぞ遠慮なく来校してください。職員一

同、喜んでお待ちしております。


